



ULTIMAS FECHAS. AMERICA. Buenos Aires... 17 de febrero. New York... 20 de id. Habana... 10 de id. Valparaiso... 14 de marzo. Rio Janeiro... 11 de Abril. Montevideo... 20 de id.

LA CRONICA.

BUENOS AIRES, ABRIL 24 DE 1855.

La cuestion del dia.

El pueblo de Buenos Aires está hoy agitado, dividido, en convulsión, cual si una gran cuestion afectase sus intereses ó porvenir.

Entrad á un café, á un club, á una casa cualquiera, antes de saludaros, estáis seguro que os han de preguntar cual es mejor, si la Sra. Biscaccianti ó la Sra. Ida; y no creais que este asunto solo se ventila en los salones y cafés, meda de eso; ocupa la atencion de nuestros graves comerciantes y corredores de Bolsa que, emplean mas tiempo en hablar sobre música que sobre venta de onzas; dá motivo para un acuerdo de gobierno; y estamos seguros que en la proxima reunion de nuestros honorables representantes es de lo primero que se va á tratar.

Que os parece lectores la gran cuestion que hoy nos agita? No la creis digna de dedicarle unas líneas?

Por cierto que sí, pues el diario que por su desgracia no habia sido de la Biscaccianti ó de la Ida, no seria hoy y se le consideraria insulto ó fúmbre.

Adios cuestion de fronteras, adios municipalidades, adios adelantos y progresos; que vale todo esto al lado del gran asunto del dia, el negocio Ida-Biscaccianti.

No penseis en hablar con nadie de política, de negocios, de asuntos de familia, sin resolveros á perder media hora en disputar sobre la Biscaccianti ó la Ida, sobre todo, si tenéis que habérsela con nuestras damas, andad con cuidado pues son las mas temibles, no os declaréis por una ni otra artista sin saber primero su opinion, pues si esta es contraria á la vuestra estais perdido; es tanto el fanatismo Ida-Biscaccianti que hoy reina en nuestro bello sexo que, estamos seguros mas de un casamiento se ha de deshacer por estas causas.

Y si es tan difícil hoy la posicion del hombre en general, cuanto mas será la del escritor público? Oh, esta no se puede describir.

Figuraos que vamos al teatro, que aplaudimos o no aplaudimos, todas las miradas, especialmente las del paraíso, están fijadas en nosotros; hay un rato de silencio, se oyen voces que desde arriba dicen:—Mira que cara tienen aquellos, que chasco se han llevado.

Salimos del teatro nos asaltan un sin número de amigos, unos nos hablan del mérito de la Sra. Biscaccianti, otros del triunfo obtenido por la Sra. Ida; aquello es una babilonia, y con gran trabajo logramos zafar y ganar nuestra casa. Pero aquí no concluye la fiesta.

Al otro dia vamos á nuestra oficina, allí ya nos aguardan varios amigos para discutir sobre la funcion de la noche anterior; quien trae un remitido, quien una poesia, quien un madrigal. No hay que pensar en nada; Ida-Biscaccianti es la gran cuestion del dia, sobre esto y nada mas que sobre esto se debe hablar y escribir, so pena de pasar por antiguo y mal criado.

Esta es nuestra posicion actual, no se extrañe, pues, que dejemos quietos á los señores ministros del Estado, á los indios y á la Policía, y que solo nos ocupemos de la Ida y de la Biscaccianti; es inútil tratar de otro asunto porque no se nos haria caso.

Feliz el pueblo de Buenos Aires que, despues de tantos años de tiranía, sangre y revoluciones, ha alcanzado la gran era de la paz y libertad, en que lo único que agita su espíritu es la memorable cuestion Ida-Biscaccianti.

Desmentidos.

Un diario de esta ciudad que, debemos reputar como oficial, se ha ocupado en estos últimos dias de desmentir ciertas noticias que ha dado la "Cronica," valiéndose para esto de una lógica sublime.

La "Cronica" tiene interes en desprestigiar al Sr. Coronel Mitre, luego inventa noticias falsas para conseguir este objeto.

La "Cronica" ataca un ministro porque eria un empleado para dar que hacer á un pariente, luego esto no es mas que una personalidad.

Esta es la lógica de hierro del diario oficial, al cual no pensábamos en contestar; pero como el público ererá que, sin tener datos ciertos nos hemos avanzado á dar esas noticias, vamos á dar algunas esplicaciones para probar que, cuando las dimos, estábamos prontos á sostenerlas.

venir un carruaje, que se entregaron ó se dió orden de entregarse 200 onzas destinadas á este objeto; si despues el Sr. Gobernador dió contra-orden esa es otra cosa, que no nos toca ni queremos averiguar; bastanos saber que, en los momentos que los salvajes invadían nuestros campos, se ocupaba mas el gobierno de hacer traer un coche, que de buscar los medios de castigar á los invasores.

Pasemos al tercer desmentido que el colega llama personalidades. Se trata del nuevo empleo de tenedor de libros de la alcaidía de la aduana; aquí, como no se puede negar que, no se ha empleado un pariente de un ministro, pues esto puede verlo todo el que vaya á la aduana, se nos acusa de usar de la personalidad para atacar al gobierno, pero, ¿cómo está la personalidad? ¿Consiste acaso en haber dicho que se ha creado el empleo para el hombre, dejando atrás á multitud de viejos empleados rectos y laboriosos, que tenían mas derecho que el favorecido para ocupar ese puesto?

Por último, nuestro colega desmiente en su número del domingo, la noticia que dimos acerca de los desórdenes cometidos por el escuadron Escolta en el pueblo de Barracas.

Empezaremos por decirle, que notamos muy poca espontaneidad en esa aclaracion de los sucesos, pues hace dias que dimos cuenta de esta ocurrencia, y tuvo tiempo suficiente para decir la verdad, sin esperar el sumario que se ha levantado; por lo cual creemos que, este desmentido es ordenado.

A mas, tanto el colega como nosotros sabe perfectamente lo que valen esas sumarias, prueba lo que se mandaron levantar de los tumultos del Teatro Argentino y Capitanía del Puerto, que probablemente aun no habrán concluido.

Diremos por conclusion, y solo para satisfacer á nuestros lectores, que, los detalles que dimos sobre las tropelías hechas por los soldados de la escolta en Barracas, nos fueron comunicados por una persona respetable que nos merece entero crédito; y que por honor de nuestro ejército, no publicamos todo lo que se nos dijo, tal como, que al otro dia se habia encontrado un vaso degollado, cuyo asesinato se atribuia á estos soldados. Nosotros no trepidamos en dar esas noticias, cuando habiamos visto, como todos los que precorricaron la salida de la escolta, el estado de embriaguez en que iba la mayoría de los soldados, y los visibles esfuerzos de sus beneméritos oficiales para contenerlos. Sin embargo, esperamos la sumaria á ver lo que nos dice de nuevo.

No hemos de volver sobre el asunto de los desmentidos, pues, si se nos exigiesen mas detalles, tendríamos que acudir á pormenores que, creemos es deber nuestro no hacer que vean la luz pública; y, estén persuadidos nuestros contentores, que nada hubiésemos dicho, si para cilo no se nos hubiese forzado.

Mas noticias de Europa.

Los dos acontecimientos mas notables que han ocurrido en Europa desde la salida del paquete de febrero, son la muerte del emperador Nicolas y el viaje que pretende hacer Luis Napoleon á la Crimea, sobre ambos sucesos hace el correspondiente del "Journal du Commerce" en Paris, muy juiciosas observaciones, que hoy ofrecemos á nuestros lectores, habiendo traducido parte de esta correspondencia: hélas aquí:

Cuales son las consecuencias políticas de este trascendente acontecimiento? cual la influencia que la muerte del emperador Nicolas puede tener relativamente á la paz de Europa?... Este es el tema que hoy absorbe el espíritu público en toda Europa.

Para formarse una opinion á este respecto es necesario, antes de todo, investigar la situacion actual de los partidos en Rusia.

Los estadistas de este pais, los personajes importantes é influyentes en los destinos de la nacion, se hallan divididos en dos partidos de ideas y creencias opuestas: el partido germánico, y el partido moscovita ó esclavónico.

El partido germánico profesa los principios de derecho internacional reconocidos por las potencias europeas, y cifra la prosperidad de la Rusia en una potencia civilizada de primera categoria.

El partido moscovita por el contrario, pugna por la conservacion intacta de las creencias populares, proclama el principio del engrandecimiento territorial á todo trance, y considera ese principio y el del régimen absoluto, como los únicos elementos capaces de elevar á los autócratas á la conquista de un imperio universal. Los jefes reconocidos de este partido son el príncipe Menschikoff, Siniavin, y el patriarca de Moscow.

El partido germánico cuenta en sus filas á la nobleza de las provincias del Báltico, y el comercio de Odessa y San Petersburgo, pero no tiene simpatias profundas en la masa de la poblacion; el esclavónico cuenta con las simpatías de la raza moscovita y recluta prosélitos en las hordas semi-salvajes que pueblan las provincias del interior. Nesselrodé es el único hombre de importancia del partido germánico, posee un gran tacto y pericia en el manejo diplomático, pero fáltale la influencia necesaria para resistir á la presion ejercida por sus antagonistas. El partido ruso pudo por el contrario, impedir á Nicolas á intentar los ambiciosos proyectos de Pedro el Grande y Catalina, antes tal vez que el mismo lo deseara. El actual emperador de Rusia era adverso á la guerra. El diario alemán ha revelado por repetidas veces las serias disidencias que existian entre el finado Czar y el heredero presuntivo del trono. Esas revelaciones se avanzaron á mencionar demostraciones significativas del hijo primogénito de Nicolas contra la política de su padre. Pero la influencia del partido ruso prevaleció abiertamente en los últimos años del reinado del emperador Nicolas, y estando basada en las creencias del pueblo, probablemente ha de continuar en los primeros años

del actual reinado. El espíritu de Pedro el Grande y de Catalina ha de seguir dirigiendo la política del gabinete de San Petersburgo.

Así pues, segun la opinion general la muerte del emperador Nicolas poco ha de influir en el aspecto inmediato de la guerra. Todavía no es del dominio público el manifiesto que el nuevo emperador dió con motivo de su ascension al trono. Despachos telegráficos de Berlin anuncian que él proclama la continuacion de la política de su padre; pero esta noticia no está confirmada. Lo que parece cierto es haber el emperador Alejandro espedito nuevos plenos poderes al embajador de Viena, para proseguir las negociaciones de paz; pero este hecho que es interpretado por algunos como evidente indicio de las tendencias pacíficas del nuevo Czar, no es tan significativo como se pretende. El emperador Nicolas habia tambien aceptado los cuatro puntos formulados como base de las negociaciones, tambien habia investido á su ministro en Viena de todos los poderes necesarios para negociar esa paz, y entretanto pocos dias antes de su muerte, convocó á tomar las armas á toda la poblacion masculina de sus estados.

Es poco probable que el nuevo emperador de una vasta y poderosa monarquía, quiera estrenar su reinado haciendo tan grandes concesiones á un enemigo que todavía no es vencedor. Y aun cuando ese fuese su sincero deseo, es necesario considerar hasta que punto se verá obligado á contemporar con la opinion pública. La guerra es popular en Rusia; las masas se hallan todavía en un estado de semi-barbarismo, el conflicto con el Occidente es para el pueblo una especie de cruzada religiosa, que cada dia es mas popular en razon del prestigio que la prolongada resistencia de Sebastopol debe haber dado á las armas rusas. Si el Czar Alejandro cediera á la influencia de Nesselrodé, el partido moscovita podria tomar una actitud peligrosa. El gran duque Constantino, hijo segundo de Nicolas, es reconocido como adherente á este partido, podria ponerse al frente de él, y hacer aun mas notables los elementos de disidencia que ahora se conservan adormecidos, y que harian entonces explosion estableciendo un pronunciado antagonismo.

Sin embargo, si todas estas consideraciones están lejos de justificar las exageradas esperanzas de paz dadas por algunos órganos de publicidad, no por eso debe de considerarse la muerte del Czar Nicolas, como un acontecimiento aislado y sin influencia en el gran pleito en que ahora se hallan empeñadas las grandes potencias de occidente.

Con la muerte del emperador Nicolas el ejército ruso pierde el jefe que le inspiraba energía y que le daba el vigor para resistir; la administracion perdió el brazo poderoso que moderaba el barbarismo del pueblo y compensaba las flaquezas de las instituciones.

La muerte del emperador Nicolas, dice el Times, es un golpe mas sensible para la Rusia que la derrota de dos de sus ejércitos, la destruccion de sus escuadras, y la invasion misma de su territorio."

Por otro lado el ocaso de ese astro escepcional, ha de proporcionar nuevos elementos de triunfos á las potencias occidentales. El emperador Nicolas era para los Estados de la Confederacion Germánica el campeón del principio de autoridad y el antagonista decidido á toda propaganda revolucionaria, como tal, ejercia una influencia directa y positiva en la política de aquellos Estados; esa personalidad poderosa encajonada en las márgenes del Neva, dominaba con su despótico poder ciudades populosas y planicies indefinidas habitadas por centenares de razas diferentes que todas se movian al simple impulso de su voluntad, desde San Petersburgo á Sebastopol, y desde Varsovia hasta la frontera de la China. Razones de alta política habian decidido al Austria á emanciparse de la especie de tutela que el Czar ejercia sobre la Alemania; pero los otros Estados de la Confederacion, jiraban aun en la órbita de la política moscovita, y la misma Prusia sacrificaba su importancia á ese prestigio, así como su dignidad de potencia de primer orden.

La muerte del Czar probablemente ha de alterar ese estado de cosas.

Los elementos de resistencia que se oponian á la accion de la Francia y de la Inglaterra han de neutralizarse; la Prusia ha de ceder al torrente de la opinion pública y ha de dar oídos al reclamo de sus propios intereses; la Alemania formará un núcleo de adhesion á la política civilizadora de occidente; y la Rusia aislada, verá sus visiones de conquista y agresion, desaparecer aniquiladas ante ese inmenso baluarte de justicia y civilizacion.

8 de Marzo.

Los grandes acontecimientos políticos tienen la propiedad de envolver en sus vastos proporciones los hechos secundarios y de menor alcance. El espíritu público acompaña instintivamente la marea ondulatoria de este principio de orden moral, y delante de una ocurrencia de mayor bulto desaparecen los acontecimientos que poco antes lo preocupaban.

Cuando aun no habia llegado á Paris la noticia de la muerte del emperador Nicolas, la atencion pública se preocupaba de un proyecto atribuido al emperador de los franceses, proyecto atrevido, temerario y que si saliese, mal podia ser origen de funestos trastornos para esta nacion.

Corrió, y aun corre con generalidad, que el emperador Napoleon resolvió transportarse á la Crimea, tomar el mando en jefe del ejército y compartir con sus soldados el peligro y la gloria de la toma de Sebastopol.

to con la gloria de hábil administrador y profundo político, pretendió correr tras la gloria del soldado, y ligar personalmente su nombre á la toma de Sebastopol y la destruccion de la influencia moscovita en el mar Negro.

El nombre dinástico del actual emperador de los franceses, se halla asociado á brillantes tradiciones de gloria militar, la aureola de legislador y de político parece que ya no basta al jefe de esta nacion de instintos guerreros, y esa popularidad que es el tema principal de sus aspiraciones, se le figura que estará mas cimentada despues que se halle purificado con el bautismo de las batallas.

Como quiera que sea, el proyecto del emperador Napoleon ha encontrado la mas pronunciada resistencia. El pais oficial no disimula sus aprehensiones, la bolsa indica su desaprobacion mediante una bajada considerable en los fondos públicos asi que se supieron las primeras revelaciones del proyecto imperial, y el diarismo extranjero le rehúsa su asentimiento; todos en fin concuerdan unánimemente en los peligros de la empresa y en su inutilidad é inconveniencia.

Dejar la capital en momentos en que se agitan en complicadas negociaciones los mayores intereses de la época; arriesgarse en los peligros de un viaje largo y en una estacion rigorosa; esponeerse á un clima pestilento, y arrostrar sin necesidad los azares de un campo de batalla... Y, á mas habrá renunciado la Francia á su inconstancia y veleidad que son proverbiales? no podrán los descontentos que nunca faltan, prevalecer de la aencia del jefe del estado para promover nuevos desórdenes? Los partidos están callados, pero pueden hacer revivir sus antiguas animosidades? Por otro lado á quien se confiará en tal caso el poder supremo? ¿quien podria responder de la tranquilidad pública faltando el prestigio y ascendiente del emperador que toda reside en su persona, y de la cual el trono estaria privado durante su ausencia?

Bien y muchas otras consideraciones habian estado contra ese temerario proyecto, y segun consta, le han sido hecho presentes por los ministros, por los personajes que gozan de mas favor en la corte y por sus propios adversarios, que ven en la ejecucion de semejante intento, la reproduccion de las escenas de confusion y anarquía que no hace mucho tiempo iban llevando la Francia al borde del precipicio. Pero Luis Napoleon fatalista como su tío, tiene fe en su estrella, favorecido hasta aquí por la fortuna en todo cuanto ha emprendido, se deja fascinar por sus inspiraciones personales y juzga su propia opinion superior á la de sus consejeros.

Escusado es decir, que la prensa francesa no se ha ocupado de este negocio. El régimen severo que pesa actualmente en Francia sobre la expresion del pensamiento, haria peligrosa la condicion del diarista francés, que se atreviese á impugnar los proyectos del jefe del Estado; pero la prensa extranjera ha dado grande importancia á este incidente.

Segun los diarios ingleses, el emperador Napoleon, abraza hace mucho tiempo el pensamiento de ir á tomar el mando de las tropas francesas en la Crimea. La partida del general Niel para el teatro de la guerra tuvo por objeto inducir al general Canrobert, de demorar el asalto de la plaza hasta la llegada de Napoleon.

Dicese al mismo tiempo que todo está prevenido y dispuesto para la próxima partida del emperador; que ya está nombrado el estado mayor que debe acompañarlo, y designados los siete mil hombres de tropas escogidas que lo han de escoltar. Diez fragatas de vapor se hallan reunidas en Tolen para transportar al teatro de las operaciones el augusto viajante y las fuerzas que lo acompañan. Tambien se indican las personas del servicio doméstico que deben hacer parte de la expedicion.

A pesar de todos estos rumores, y sin embargo del tono de conviccion con que las correspondencias de los diarios extranjeros anuncian la partida del emperador para Oriente, puede suceder muy bien que todas esas indicaciones no pasen de simples conjeturas mas ó menos razonables, y que tal vez en poco tiempo serán reducidas á su justo valor mediante un formal desmentido inserto en el Monitor.

La voz pública ha vertido con generalidad rumores de acientes divergencias entre el emperador de los franceses y el príncipe Napoleon Bonaparte, hijo del ex-rey de Westphalia. El príncipe Napoleon cuando era diputado durante la república de 1848, hacia parte de la montaña, y profesaba ideas republicanas. El golpe de estado de 2 de diciembre y los acontecimientos que siguieron, lo colocaron en una posicion diametralmente opuesta; pero, segun se dice, el ex-diputado de la montaña no renunció á todos sus antiguos compromisos. Se publicó últimamente en Bruselas un folleto, en el cual se acusa fuertemente el procedimiento del gobierno francés en la guerra actual, y acusa la impericia de sus generales. La voz pública, con razon ó sin ella, atribuye esa publicacion al príncipe que hace poco regresó de la Crimea, y pretende deducir de allí que no reinó una armonía completa entre Luis Napoleon y su primo.

El emperador de los franceses partió subitamente dias pasados para el campo de maniobras establecido á inmediaciones de Bolonia, donde se halla reunido y dispuesto á partir al primer aviso un ejército de 60,000 hombres aguerridos, bien disciplinados y prontos á entrar en campaña. La guerra con la Rusia ha demostrado de una manera brillante la superioridad de la Francia y los infinitos recur os de esta gran nacion. Las escuadras son hoy tan numerosas como las de la Gran Bretaña, y á pesar de mantener casi exclusivamente con sus soldados esta guerra colonial en que se halla empeñada, todavía le sobran numerosas reservas destacadas en diversos puntos, que de un momento á otro se pueden convertir en ejércitos poderosos.

Otro tanto no se puede decir de la Inglaterra, que lucha con las mayores dificultades para enganchar soldados, á despesa de los grandes recursos pecunarios de que dispone el gobierno para este objeto.

A pesar de todas las razones con que los correspondientes de los diarios extranjeros han afirmado la partida del emperador para la Crimea, y que esta era causa de haberse retardado el asalto, corre ahora en Paris el rumor de que los aliados quieren precipitar las cosas á sus últimas consecuencias, y que así que se supo la muerte del Czar, se espidieron órdenes terminantes ordenando seguir á Crimea todas las tropas que se hallaban en Constantinopla.

España.

CATALUÑA.

A continuacion insertamos una carta de Napoleón publicada por un periódico de Barcelona. "En cuanto á Montemolin, hace muy poco que dejó á Nápoles, en donde tiene una especie de corte, y en donde se le llama rey: Vd. ya sabe que su esposa es la hermana menor de Maria Cristina y del rey de Nápoles; este último trabajaba abiertamente en favor de la imaginaria majestad del caudato, y lo hace hoy con mas aliento y deseno, para dar algun título á la raba que le devora desde que vio la liga del Piemonte con Francia é Inglaterra. Desde aquel dia el Borbon no duerme, pues se le aparece en todas partes la sombra ensangrentada de Murat, saltando la carcajada y quitándole la corona para ceñirla á su hijo. Si en Roma se congregaron todos los obispos para la proclamacion de un nuevo dogma católico, si en Viena se prepara una reunion de soberanos para la construccion de un nuevo mapa, en Nápoles habia en estos dias un congreso de muchos pajarracos de mar aguiro, que lidió por el hijo mayor del ex infante D. Carlos, con el objeto de volver á nuestra infortunada patria los dulzores del absolutismo y las caricias cadentes de los hijos cadentes de Santo Domingo. El resultado fué salir inmediatamente para España muchos emisarios, entre los que me aseguran se cuentan á un camaleon extranjero, el que en otro tiempo hizo en España su negocio con los bienes de los frailes.

Se dice que Montemolin está en la actualidad en el puerto de Gaeta, de donde piensa con buenas probabilidades desembarcar en las costas de Cataluña en cuya frontera parece que se encuentra Arévalo. Si esto es cierto, mi parecer es que Montemolin, creyendo caminar hacia su triunfo, camina hacia su sepulcro."

En Gerona se habla mucho de intenciones carlistas y de los vijes que hacen á la frontera ciertos sujetos sospechosos por sus antecedentes absolutistas. Segun refiere la Corona de Aragon con respecto á una persona que merece entera confianza, parece que en el punto de Mieras, á una legua de Bañolas, se presentó una partida carlista de quince á veinte hombres armados. Capitanada por el cabecilla Gilbert e nacido en el pais por sus anteriores servicios en las filas de Cabrera. La noche del 12 salieron de Gerona en su persecucion las tropas disponibles, que regularmente á estas horas habrian dado cuenta de ella.

El 8 llegó al puerto de Tarragona el vapor francés de guerra y al momento le abordó la lancha de seguridad comunicándole la orden de permanecer en observacion. Toda la noche vigilaron la playa los carabineros auxiliados por parejas de tropa. Al dia siguiente se verificó en el buque un escrupuloso reconocimiento, que no dió resultado. Se han hecho diferentes comentarios acerca de este suceso; pero el que corre con mas crédito es que las autoridades saben que por aquel punto debe penetrar en Cataluña un personaje carlista.

Sea de esto lo que quiera, el 12 llegaron á Barcelona los vapores de guerra Santa Isabel y Vidua conduciendo al brigadier Herrera que se encargará del mando de una division de buques. Parece que cruzará desde el golfo de Valencia hasta el Cal de Creus, en las aguas de los de las islas Baleares, con el fin de evitar cualquier desembarco que pudieran hacer los carlistas en el litoral del Mediterráneo. El vapor Leon y las corbetas Macaredo y Villa de Bilbao formaran parte de la division naval.

PROVINCIAS VASCONGADAS.

Las correspondencias de Navarra publican la noticia de haber sido arrestados mas de cuarenta carlistas que se hallaban en Billarray, acocchando la ocasion de penetrar en la península. Los aduaneros y gendarmes franceses de Baygorritz verificaron la sorpresa, cuando mas descuidados estaban los facciosos, que fueron conducidos á la cárcel pública.

NEGOCIOS LOCALES.

Reos condenados.—Ayer han sacado de la cárcel pública para conducir á Chascomus donde debe ser fusilado, al reo Antonio Almada convicto y confeso por haber muerto á otro compañero. Tambien ha salido una partida de policía con destino á la Villa de Mercedes para custodiar á otro reo llamado Celestino Zaballos que deben fusilar en Arcecién, por haber muerto á puñaladas á un amigo atado á un palenque.

Simona Torres.—Tal es el nombre de una china como de 20 años de edad que han conducido ayer á la cárcel pública por infanticidio. Preguntada porque habia muerto á su hijo, contestó que, no lo habia muerto, sino que estando enfermo lo habia dejado morir por que no lo queria. Vaya un amor de madre!

Anna Bolona.—El domingo se dió en el teatro Argentino esta ópera, y con franqueza lo decimos, con un éxito poco feliz. No sabemos á que atribuir esto, pues, los cantores en general no lo hicieron mal, pero el público no salió satisfecho del teatro, y al salir oímos que unos se quejaban de la cansada de la ópera y decimas q' otros que, "la Sra. Ebohi habia cantado mejor que la Sra. Ida." Sin dar nuestra opinion sobre lo último, diremos solamente que la Anna Bolona no es de las óperas que mas alaban al público, y sobre lo segundo, dejándolo al fallo de los Sres. Ista's, diremos que la Sra. Ebohi en la aria del cuarto acto cantó perfectamente bien, y que nos hacemos un deber en felicitarla.

Germonia fúebre.—El sábado por la mañana ha tenido lugar la traslacion de los restos del oficial del Batallon 3.º de línea, D. Joaquin Lago, del lugar donde estaban depositados, al Cementerio del Norte, donde descansarán eternamente.



Avisos Repetidos.

AL PUBLICO.

Habiendo llegado a noticia del que firmo...

PROSCRITOS DE BELLAS.

Traducción de D. Lucio V. Mancilla.

Se desea tomar 15,000 pesos a réditos...

Aviso al público.

Los señores que gusten hacer propuestas...

- En el ramo de mercadería... 50,000 \$

ALMACEN

Se vende una casa en la calle de...

- 240 arrobas galleta buena clase.

- Tejas y palmas—Hay a venta en la...

Se necesita un oficial de sastrería...

PLANTAS EN VENTA.

En la quinta del Dr. Alcega, del Parque...

LIBRERIA PORTENA.

Victoriano ó el inconstante corregido; La cruz de madera...

Se vende la conitería de la ESPERANZA...

Se vende una casita como para...

Se alquila una hermosa sala como para...

Verba bona del Paraguay a 48 libras...

Se vende una casa en el mejor...

Se vende una casa como para...

Se vende una hermosa sala como para...

Verba bona del Paraguay a 48 libras...

Se vende una casa en el mejor...

Se vende una casa como para...

Se vende una hermosa sala como para...

Verba bona del Paraguay a 48 libras...

Se vende una casa en el mejor...

Se vende una casa como para...

Se vende una hermosa sala como para...

Sociedad Filarmónica de Buenos Aires.

Se avisa a los SS. miembros de dicha Sociedad...

Se dará e-stricto cumplimiento al artículo 21 del Reglamento...

Cada socio podrá traer a los conciertos y en...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Se avisa a los señores socios de esta Sociedad...

Historia General de España.

DESDE LOS TIEMPOS MAS REMOTOS HASTA EL DIA.

Por D. Modesto Lafuente (Fray Gerundio).

Habiéndose anunciado en España que la publicación...

En consecuencia de esta seguridad que dá el autor...

Se suplica á todos los suscritores que estén atrasados...

NOTA—La empresa de esta obra, agradecida á los suscritores...

CASINO BIBLIOGRAFICO.

SOCIEDAD PARA LEER POR ACCIONES.

Este sociedad instalada el 16 de octubre de 1854...

Sus salones, abiertos de día y de noche, son frecuentados...

Desde el primero de enero se admiten suscritores...

El Casino estará abierto desde las 8 de la mañana hasta...

El Catálogo y prospecto se entregará gratis al que guste...

Se alquila una casa aparente para cualquier negocio...

Se vende un terreno en la calle del Cerro...

SE VENDE—Una suerte de chacra situada en el partido...

CHARVET SASTRÉ. Tiene el honor de poner en conocimiento del público...

AL COMERCIO—D. Francisco Berdier tiene el honor...

Aviso del mas importante para todas las personas...

Nuevas Mensajerías Nacionales.

Los empresarios de estas, tienen el honor de anunciar al público...

CASINO BIBLIOGRAFICO. Gabinete de lectura de una gran biblioteca...

ALMACEN—Se vende uno de menudeo de poco capital...

Se vende un terreno y lo en el edificio...

Se vende un terreno en la calle del Cerro...

SE VENDE—Una suerte de chacra situada en el partido...

CHARVET SASTRÉ. Tiene el honor de poner en conocimiento del público...

AL COMERCIO—D. Francisco Berdier tiene el honor...

Aviso del mas importante para todas las personas...

Nuevas Mensajerías Nacionales.

Los empresarios de estas, tienen el honor de anunciar al público...

El amigo de los Americanos!!!



Pildoras Holloway.

¡A los habitantes de la América del Sud!

Con el mas profundo reconocimiento me dirijo á vosotros...

PURIFICACION DE LA SANGRE, Y CURA DE LAS AFICCIONES BILIOSAS Y DEL HIGADO.

Los habitantes de la América Meridional sufren continuamente...

Estas pildoras influyen favorablemente en el estado de nuestra salud...

Estas maravillosas pildoras curan infaliblemente todas las afecciones del hígado...

Se venden en el establecimiento del profesor Holloway...

Yerba paraguayá—Se vende en el cuarto...

RIFA DE UNA CASA.

Con permiso de la autoridad se rifará en venta pública...

Yerba paraguayá—Se vende en el cuarto...

RIFA DE UNA CASA.

Con permiso de la autoridad se rifará en venta pública...

Yerba paraguayá—Se vende en el cuarto...

RIFA DE UNA CASA.

Con permiso de la autoridad se rifará en venta pública...

Yerba paraguayá—Se vende en el cuarto...

RIFA DE UNA CASA.

Con permiso de la autoridad se rifará en venta pública...

Yerba paraguayá—Se vende en el cuarto...

RIFA DE UNA CASA.

Con permiso de la autoridad se rifará en venta pública...

Yerba paraguayá—Se vende en el cuarto...

RIFA DE UNA CASA.

Con permiso de la autoridad se rifará en venta pública...

Yerba paraguayá—Se vende en el cuarto...

RIFA DE UNA CASA.

Con permiso de la autoridad se rifará en venta pública...

Yerba paraguayá—Se vende en el cuarto...